FESTIVAL CINEMATOGRAFICO. Moscú, julio 18. Participantes en el Décimo Festival de Moscú. De izquierda a derecha los directores Elem Klinov y Shepitko, de la Unión Soviética; Bernardo Bertolucci, de Italia, y el crítico norteamericano de

# Ejércitos de Países C.A. Dan su Apoyo a Guatemala

GUATEMALA, julio 18 (ACAN-EFE). El Canciller guatemalteco Adolfo Molina Orantes, dijo hoy que los ejércitos de los países centroamericanos están listos para repeler cualquier agresión armada de Gran Bretaña a este país, dentro

de Gran Bretaña a este país, dentro de su diferendo por Belice. Agregó que, dentro de tal propósito, se reunirá el próximo miércoles en esta capital el Conse-jo de Defensa Centroamericano, integrado por los Ministros de la Defensa de los países de la zona. Malina Crantes añadió que la

Molina Orantes añadió que la presencia de tropas británicas en el vecino territorio de Belice constituye un peligro para la seguridad de la región cen-troamericana.

Gran Bretaña incrementó sus biendo sido invitados a salir de reefectivos militares en Belice durante la primera semana de julio, en que se agudizó el cenenfrentamiento guatemalteco por Belice, cuando el Gobierno de este país denunció que Inglaterra se aprestaba a otorgar unilateralmente la independencia al territorio beliceño, lo cual sería evitado por Guatemala.

Informes llegados a esta capital indican que tropas británicas han tomado posiciones a pocos metros de la demarcación fronteriza entre

Guatemala y Belice.

Altos Jefes del Ejército guatemalteco, asimismo, han señalado que soldados británicos se han internado en este país, ha-

## lan Smith Rechaza Plan de Paz Anglo-Norteamericano

SALISBURY, julio 18 (AP). El Primer Ministro rodesiano Ian Smith, al rechazar virtualmente el plan de paz anglo-norteamericano, plan de paz angio-norteamericano, disolvió hoy el Parlamento y con-vocó a elecciones en busca de apoyo para su propio accuerdo. "No creo que haya mucha es-peranza de que estas

peranza de que estas negociaciones culminen con éxi-to", expresó el líder rodesiano al referirse a las últimas gestiones de Gran Bretaña y los Estados Uni-

dos. Al encarar la primera oposición

interna de importancia por el electorado desde que su Partido subió al Poder en 1962, Smith dio el paso poco usual en un discurso inesperado por radio y televisión de anunciar que convocó a elec-ciones para el 31 de agosto.

Su Partido Frente Rodesiano ha tenido el poder en esta Colonia británica separatista sin oposición hasta marzo de este año.

El Partido Acción Rodesiana, como se llama así misma la nueva

-Favor pase a la Pág. 59.

## Lefebvre Rechaza Acusaciones de Traición a la Iglesia

SANTIAGO DE CHILE, julio 18 (AP). El Obispo Tradicionalista Marcel Lefebvre afirmé hoy que es perseguido por la jerarquia de la Iglesia católica más por motivos políticos que religiosos. "La sociedad moderna se en-

Cuentra en una situación muy próxima al comunismo", advirtió el clérigo francés en conferencia de prensa en el segundo día de su visita a Chile.

visita a Chile
"Esto ocurre principalmente en
Europa, más que en
Latinoamérica. Por eso, más que
todo, soy perseguido por la Iglesia.
Es más bien un motivo político quereligioso", dijo Lefebvre.
Rechazó las acusaciones de
traición a la Iglesia y dijo que el
mércoles irá a la Argentina en la
continuación de su jira por

Latinoamérica.
"No soy un traidor. Soy el que trata de servir a la verdad, servir a la Iglesia. No soy un Judas'', dijo Monseñor Lefebvre en respuesta a las afirmaciones ayer del Arzo-bispo de Chile, Cardenal Raúl Silva

Henriquez. El Cardenal chileno dijo que el Obispo Lefebvre había traicionado los juramentos de obediencia al Papa y "de escándalo en el mundo entero"

El Arzobispado de Santiago emi-tió también una declaración de advertencia para que los fieles se abstuvieran de concurrir a los oficios religiosos presididos aquí por Lefebyre

Sin embargo, cerca de cien -Favor Pase a la Pág. 28.

torno a Belice

Presidente guatemalteco General Kjell Laugerud, ha se-ñalado que ni uno solo de los soldados de este país enviados a la -Favor Pase a la Pág. 28.

#### Algas Peligrosas para Navegación

LA HAYA, 18 julio (EFE). Aparte de transistores y cámaras fotográficas los japoneses ex-portaron a Europa un nuevo tipo de alga marina muy peligrosa para la

navegación, se reveló hoy aquí.
El alga, que tiene varios metros
de longitud y crece y se reproduce
vertiginosamente, se engancha en las hélices de los barcos y las inmoviliza.

Si esto ocurre en un temporal puede hacer que un barco se es-trelle en la costa.

Estas algas son de la variedad "Sargassum Matucum" y hasta "Sargassum Matucum" y hasta ahora eran desconocidas en las

ahora eran de-aguas europeas. Se supone que llegaron aquí ostras cultivadas proce-

Científicos de la Universidad de Leiden estudian diferentes métodos para extirparlas sin éxito, al contrario, aparecen cada día más y no sólo en Holanda, sino también en Gran Bretaña y Bélgica.

#### Rebelión en un Manicomio

SAO PAULO, julio 18 (EFE). Una rebelión de locos internados en un sanatorio posiquiátrico provocó tres heri-dos y la destrucción de las instalaciones.

rebelión dominada esta mañana, luego de dos días de esfuerzos

desplegados por la policia.

De acuerdo al testimonio de las autoridades del hospital, el alzamiento comenzó cuando uno de los internados huyó del local, volvió embriagado e i-nició un movimiento que contó con la colaboración de otros 160 enfermos.

Esta es la tercera rebelión que se produce en el mismo hospital, que si bien es privado, atlende también pacientes de los servicios servicios asistenciales públicos.

Hoy Huelga General de Sindicatos Rojos en Perú

LIMA, julio 18 (AP). Una central orera del Partido Comunista confirmó hoy que se propone realizar mañana un paro nacional

hacen hoy un Los diarios llamamiento a la cordura y el Gobierno militar anunció un mensaje al país esta noche del Ministro del Interior General Luis Cisneros

Cisneros.

La Confederación General de Trabajadores del Perú (CGTP), que afirma tener casi 500.000 afiliados, indicó que ha decidido cumplir el paro para reclamar méjoras salariales, nivelación del alto costo de vida y estabilidad laboral

Pero el Gobierno asegura que el paro tiene intenciones políticas para complicar la crisis económica

y financiera del país.
Aparte de la CGTP, anunciaron que se adherirán al paro la
central de Trabajadores de la
Revolución Peruana (CTRP), la
Confederación Nacional de Trabajadores (Demócrata Cristiana), la Confederación Campesina del Perú (comunista), y el Sindicato Perú (comunista). y el Sindicato Unico de Trabajadores de la Educación Peruana o SUTEP (ultraizquierdista), además de 19 federaciones obreras.

Los diarios advierten que está vigente una ley de emergencia que prohibe los paros y huelgas, y que se mantiene un estado de emergencia nacional con suspensión de garantías.

Desde hoy no hubo clases en los colegios y universidades porque el Ministerio de Educación decidió adelantar las vacaciones de medio año que suelen comenzar a fines de

Los transportistas anunciaron que no se plegarían al paro. Están dispuestos a cumplirio mineros, pescadores, gráficos, hoteleros, metalúrgicos, bancarios y tra-bajadores de luz y fuerza, saneamiento, universidades, y sectores comerciales e in-

"Estamos en vísperas de que el país pruebe de qué madera está hecha su fe", dice "La Prensa", en un editorial en alusión al paro.

"Atravesamos una dura crisis económica, y solamente la audacia de unos y la inconcebible madurez

de los dros quiere convertirla en una crisis política", añade. "El Comercio" responsabiliza directamente a la CGTP y el SUTEP en un editorial titulado "Revolución y Revuelta", en el cual sostiene que se trata de 'maniobras que buscan deses-tabilizar al régimen''.

"El trasfondo político de este

enfrentamiento no puede ser más evidente, ni el desafío a la autoridad más flagrante", agrega en alusión a las exhortaciones a la cordura desoídas por esas organizaciones

El Diario advierte: "La responsabilidad de lo que ocurra recaerá sobre las cabezas de esos recaerá sobre las cabezas de esos profesionales del desorden, puesto que su audacia, que bordea y hasta se identifica con la delincuencia, se enfrenta a dispositivos legales plenamente vigentes".

El semanario liberal "El Tiempo" adelantó para hoy su edición que aparece los miércoles y en gruesos titulares de primera lana denuncia: "Mañana es el al

y en guesso finantes de primera es el martes rojo. Escalada comunista para capturar el Poder". El Diario gubernamental "La Crónica" dice que "un paro nacional de las características

anunciadas podría traer consigo no solamente graves perjuicios para el desenvolvimiento normal de las actividades económicas, sino, lógicamente, una secuela de

logicamente, una secueia de violencias cuyos primeros per-judicados serian los propios tra-bajadores".

Agrega que "el Gobierno re-volucionario, en defensa de los supremos intereses de la nación y del proceso peruano, tendrá que afrontar con energía la pro-vocación de consumarse esta".

### E.U. Ofrece Ayuda a L.A. en **Uso Pacífico Energía Nuclear**

LIMA, julio 18. La Décima Comisión de Interamericana de Energia Nuclear que está por culminar en esta ciudad ha superado, al parecer, los temores iniciales de un posible estancamiento en la cooperación entre las naciones americanas para el uso pacífico de

mantener y expandir su cooperación en América Latina. Así lo señaló a IPS el Dr. Gerald Helfrich, quien conjuntamente con el Dr. Roberto Wilcox integran la delegación norteamericana a esta

reunión: El evento se realiza con los auspicios de la Organización de Estados Americanos y a ella asisten la energía nuclear.

Por su parte los Estados Unidos

han señalado que están decididos a

tados Americanos y a ella asisten
delegados de 17 países, así como

—Favor pase a la Pág. 31.



BUQUE-TANQUE ENCALLADO. Manila, julio 18. El buquetanque ligero Júpiter III, de registro panameño, encallado en la bahía de Manila por los fuertes vientos de una tormenta tropical, que azotó la región el fin de semana pasado.